
『学びの保証！』
校長 千 石 正 巳

６月からの学校の本格的再開から約１か月が経ちます。５月終わ
りの分散登校時に１年生が植えた朝顔、２年生のミニトマト、発芽
の時期はばらばらでしたが、みんな芽が出て双葉へ、そして本葉へ
と成長しています。北新の子達ももちろん心身ともに成長していま
す。ちょっと体調を崩す子もいましたが、ほぼ全員が毎日元気に登
校してくれ本当にうれしく思います。

昨年度末から毎朝、玄関では検温等を続けていますが、６月の全
校朝会での「挨拶」「家庭学習」「ソーシャルディスタンス」の話か
ら辻脇教頭が用意した第一ゲート「しっかり挨拶」、第二ゲート「宿
題確認」、第三ゲート「マスク確認」を子ども達は毎朝通り、検温・

手指消毒をして学校の中に入っていきます。それに加え、（辻脇教頭が）マスクにキャラ
クターの口の部分を貼り付けてキャラクター当てをさせたり、宿題の内容、九九、引き算
や英単語などを聞いたりしての子ども達とのやりとりを見ていて、とても楽しく子どもた
ちの様子がわかる時間となり、私の貴重な時間になっているところです。おかげでやっと
ではありますが、子ども達の名前と顔が一致してきました。

さて、前号でも学びの保証を行うために、本校では学校行事や時数の見直しを行ってい
ることをお伝えしましたが、本市においても、統一した長期休業（夏休み・冬休み）の短
縮の決定、また文部科学省のGIGAスクール構想による全児童生徒用タブレットの準備を
推進しています。

長期休業の短縮と時数の調整などにより、今年度中に行わなければならない授業時数は
今のところ確保することができました。第３・第４波への備えも行いながら、個に応じた
丁寧な指導を先生方も心がけています。６月１８日には、市教育委員会で行ってくれてい
る放課後教室も始まりました。また、今後、導入される予定のタブレットについては、も
う少し先のことになりますが、有効かつ効率的に活用できる場面を想定して、児童も教師
も使用法から学習をしなくてはなりません。特に低学年の子達への指導には、十分な配慮
が必要と考えています。実際には、手の届く範囲に子ども達がいないオンライン授業でど
こまでのことができるのか、また、通信関係をどうするのかなど、市内の小中学校の先生
方が集う委員会でも話し合われる予定ですので、しばらくの間、お待ちください。

５・６年生は６月１日に漢字５０問テストを行いました。休業中の課題１１０問中から

の出された５０問です。家庭での学習に取り組んだことがどれだけ身に付いているのかが
わかります。その後の学級だよりのコメントを紹介いたします。

分散登校中でも、だらだらと目標のないまま過ごすことがないようにと、６／１に漢
字５０問テストを予定し、 ～中略～ ７０点以上とれていた子については、自分なり
の家庭学習の仕方が身に付いているということで、ぜひ、誉めてあげてください。

～中略～
練習量や、とめやはらい、漢字そのものを正しく覚えていなかったなど、ある程度今

後の家庭学習の仕方について課題も見られたので、今後の成長が楽しみです。また、広
い範囲と長い自主学習の中で、思うような結果が見られなかった子もいました。本来で
あれば、学校で担任がしっかり教えるべきことですので、子ども達にすべての非がある
とは考えていません。これを機会に自分自身の家庭学習のやり方や時間について、見直
す良い機会ととらえて、励ましの言葉をかけていただければと思います。

学校で教えるべきことを自学で頑張ってきた子ども達を認め、今後の学習や練習で気を
つける点を示し、成長を促しています。また、ここには記載がありませんが、家庭学習へ
の指導の反省も含まれていると感じています。６月５日のお便りですので、５・６年生も
漢字の練習では、特に気をつけて頑張ってくれていることと期待しています。

自分の子どもの頃と比較すると本当に今の子達は忙しいと感じます。特に、高学年は６
時間授業後の習い事や少年団活動、テレビやゲーム、食事に入浴などなどとなるといつ友
だちとゆっくり遊べることでしょう？そう言えば、低学年や中学年でもオンラインゲーム
で集まることもあるとか？ともあれ、学校では集団での学習を通して、学ぶべきことを学
び、低学年から中学年、そして高学年へと学年が上がるにつれ、宿題や家庭学習に自分な
りの目標を位置づけて取り組み、基礎・基本がしっかりと身に付くよう学校でも研修を重
ね、実践しているところです。

保護者の皆様もお忙しいとは思いますが、国語でも算数でも、たまにで結構ですので、
ノートなど見て、良いところを誉めてあげていただければと思います。そして、その後、
ちょっぴり頑張ってほしいことを・・・。ご協力をよろしくお願いいたします。

１日（水）全校朝会、交通安全日 １７日（金）参観日・懇談
２日（木）放課後教室 ２２日（水）特別清掃①
３日（金）尿検査（２次） ２３日（木）（祝）海の日
６日（月）児童委員会 ２４日（金）（祝）スポーツの日
７日（火）クラブ ２７日（月）特別清掃②

１５日（水）交通安全日 ２８日（火）特別清掃③
１６日（木）放課後教室

○例年６月末に行っている参観日は、７月１７日に変更し実施いたします。
○１学期終業式は、８月７日（金）に変更になりました。

◆◆◆７月の生活目標◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

廊下や階段を静かに歩きましょう
（登下校時も交通ルールを守りましょう。）

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆
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4月には鉛筆で線を書くのもたどた

どしかった1年生ですが、休み時間に

たくさん遊んだり、友だちと問題を解

決したり、日々の何気ない積み重ねで

ずいぶんたくましくなりました。

机の上だけでは学べないことを、密

を避けながら楽しく経験させたいと思

っています。

休校が明け、子どもたちの声が教

室に戻ってきて１ヶ月が経ちます。休

校で学習が遅れてしまっている分、国

語と算数の授業が多くなってしまって

いますが、休み時間には外で元気に遊

び久しぶりの給食もモリモリ食べ、元

気にがんばっています！
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放課後教室はじまる 緑の募金贈呈

今年度の放課後教室がスタートしまし 児童会が呼びかけ集めた緑の募金を深
た。中・高学年は６時間目が終わってか 川市を緑にする会に贈呈しました。学校
らの学習会をがんばります。 に植えられた花もこの活動の一つです。

修学旅行に向けて サクラの種まき

８月実施予定の多度志小との合同修学 空知総合振興局森林室や指導林家さん
旅行に向けての事前学習が始まりまし にお世話になり、３・４年生でサクラの
た。旅行前に４回合同学習をします。 苗木を育てるための種まきをしました。

◎ＰＴＡ廃品回収は、１０月末に行うよう計画を立てております。
ご家庭、地域の皆様におかれましては、古紙、鉄類のご協力をお
願いいたします。なお、今後の情勢によりましては、やむを得ず
中止しなければならない場合もございますので、ご了承下さい。
近くなりましたら、改めてお知らせいたします。

◎放課後教室でボランティア講師をしていただける方を募集してお
ります。指導日はほぼ隔週の木曜日となります。ご協力いただけ
る方がいらっしゃいましたら、北新小教頭までお知らせ下さい。

これらの活動の様子は、本校ホームページでも公開しております。
http://ed.city.fukagawa.hokkaido.jp/hokushin-el

ＱＲコードを使ってスマホなどで簡単に見られます。→

http://ed.city.fukagawa.hokkaido.jp/hokushin-el

